

Fecha <b>23.09.2013</b>	Sección <b>Política y Sociedad</b>	Página <b>2-43</b>
----------------------------	---------------------------------------	-----------------------

POLÍTICA Y SOCIEDAD

**Mejorar la educación en México, el reto: Biden**

En su visita al país, el vicepresidente de EU, Joseph Biden, dijo que se debe impulsar a la clase media con carreras técnicas ante la necesidad de mano de obra calificada, lo que llamó *community college*.

VISITA A MÉXICO

# Impulsar a la clase media con carreras técnicas: Biden

Ana Langner

EL ECONOMISTA

El secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña, viajará del 21 al 26 de septiembre a Nueva York, Estados Unidos, para participar en el debate general del 68 Período de Sesiones de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas.

EL VICEPRESIDENTE de Estados Unidos, Joseph Biden, externó la necesidad de mejorar los sistemas educativos en México y la Unión Americana ante la necesidad de mano de obra calificada que construya clase media capaz de impulsar el crecimiento económico.

A través del mensaje a medios que ofreció en su visita al país, el vicepresidente de EU propuso el modelo de *community college* (colegios comunitarios), que son escuelas técnicas que ofrecen educación superior especializada en un periodo de dos años.

El Vicepresidente de EU refirió que la nueva moneda es la capacidad cognitiva. “Seis de cada 10 puestos

de trabajo en los próximos 10 años en Estados Unidos requerirán una formación más allá de la secundaria; “tenemos 600,000 empleos en la manufactura de alta tecnología que están vacantes debido a la falta de mano de obra calificada”.

Durante su estancia en el país con motivos laborales, se realizó el Foro Bilateral de Educación Superior, Innovación e Investigación, en el que académicos y funcionarios de México y Estados Unidos elaboraron un documento que estableció la ruta crítica, buscando que, en el mediano plazo, se concrete el intercambio de 100,000 estudiantes mexicanos en la Unión Americana y 50,000 estudiantes estadounidenses en el país, informó el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña.

Biden refirió que al tratar de impulsar a la clase media, se están intentado construir más universidades del tipo de Harvard, Pennsylvania, Yale, la UNAM y el **Tecnológico de Monterrey**, iguales en calidad, pe-

ro cuyo proceso tomará décadas en realizarse y no todo mundo calificará para ellas.

“Hay una vasta mayoría de gente capaz allá afuera que en esta nueva economía de alta tecnología, se les pueden ofrecer todas las herramientas para una menor inversión y un mayor enfoque en nuestra perspectiva. Pero está en ustedes la decisión”, explicó el Vicepresidente de la Unión Americana.

“La manera más rápida para preparar a nuestros ciudadanos para un trabajo del siglo XXI, en nuestra experiencia es a través de nuestros sistema de colegios comunitarios y, como dije, tenemos algo de experiencia única en ello”.

Por otro lado, con respecto al tema migratorio, expresó que la iniciativa de reforma migratoria que se discute en Estados Unidos es de “justicia, respeto y dignidad” hacia los 11 millones de indocumentados en el país vecino, que podrían generar beneficios económicos para la nación vecina.

ana.langner@eleconomista.mx



Fecha <b>23.09.2013</b>	Sección <b>Política y Sociedad</b>	Página <b>2-43</b>
----------------------------	---------------------------------------	-----------------------



**El Vicepresidente** de Estados Unidos aseguró que con una clase media calificada, México podrá impulsar el crecimiento económico. FOTO: REUTERS